
Respostes a la ciutadania d’ICV al Ple de 16-10-2013 
 
 

La senyora Benito: 

“Sí. Parece ser que el Ayuntamiento de Esplugues ha pedido voluntarios para 
colaborar con los agentes de la Policía Local, en prestaciones de protección y 
vigilancia en las puertas de los colegios. Bueno, nosotros en principio 
queremos saber cuánto va a durar esta campaña, previsiblemente supongo 
que será durante todo el curso escolar, y luego también quisiéramos saber por 
qué no se ha previsto esto en los presupuestos municipales, si en vez de pedir 
voluntarios se ha tenido en cuenta a los parados de Esplugues, en concreto a 
los 500 parados que ya no están percibiendo absolutamente nada. Creemos 
que se ha perdido una ocasión para darles una vía de ingresos a estas 
personas que no están ingresando absolutamente nada, y además para 
levantar su autoestima, que debe estar bastante baja, por cierto. Éstas son las 
preguntas. 

Y luego otra cuestión con referencia a lo que ha presentado Iniciativa per 
Catalunya. A ver, señor Giner, a nosotros no nos ha quedado muy claro si 
usted apoya la inmersión lingüística o si usted apoya el modelo trilingüe, 
porque no hay ningún problema en estudiar en catalán, en castellano y además 
adherir otra lengua, en este caso el inglés. Eso es un modelo trilingüe en el 
cual Ciutadans está de acuerdo. Pero no entendemos cómo es posible que a 
este pleno se traigan estas cuestiones. Mire, será muy importante posiblemente 
lo que pase en Baleares, pero es que es una cuestión de las Islas Baleares y 
de una autonomía completamente diferente a la nuestra.  

Yo creo que esta noche no van a dormir en las Islas Baleares pensando lo que 
se ha aprobado aquí, en este ayuntamiento. Es que no tiene ninguna 
repercusión. Y seguramente a la señora María, que va a comprar el pan, no le 
preocupan estas cuestiones. Al señor parado que no tiene ningún tipo de 
ingreso y que no llega a final de mes, este tipo de cuestiones tampoco le 
interesa. Y a la señora que tiene un sueldo reducidísimo y no sabe lo que va a 
poner en la mesa, pues tampoco le interesa. Entonces, no sé, a mí no me 
parece muy serio, me parece una pérdida de tiempo, nos parece una pérdida 
de tiempo, y además malgastar el dinero del contribuyente de Esplugues. 

Y ya para finalizar yo quisiera hacer una pregunta a ustedes, a estos señores, 
los de Iniciativa per Catalunya, Esquerra Republicana y Convergència i Unió. A 
mí me gustaría que me explicaran, porque algunas veces consideramos que el 
tema de la lengua como que se está utilizando un poco como arma política, y 
además de utilizarla como arma política, como arma de adoctrinamiento para 
los niños, porque me tienen que explicar ustedes por qué el señor Artur Mas, 



porque el señor Junqueras, por qué el señor Montilla eligen para sus hijos una 
educación trilingüe en colegios de élite. Resulta que esa educación no se la 
puede pagar la clase obrera, no se la puede pagar la clase media. Y ustedes 
me podrán decir: «Eso es una opción de estos señores». Pues no, no es una 
opción de estos señores, estos señores, si tuvieran una educación de calidad 
en los colegios públicos, no tendrían ninguna necesidad de llevarse a sus hijos 
a los colegios privados y concertados. Y como no quieren para sus hijos la 
educación que se está dando en la escuela pública, por eso se los llevan a la 
privada, donde es una educación trilingüe. 

Y para terminar…» 

 

La senyora Benito: 

“No, no, voy a finalizar. Una frase del señor Diego Luis Córdoba. Por la 
ignorancia, se desciende a la servidumbre. Por la educación se llega a la 
libertad, y en la educación entran las lenguas. Las dos lenguas que tenemos en 
Cataluña, y que además son parte de millones de catalanes, que es el catalán, 
el castellano en las mismas, en igualdad de condiciones. Gracias.” 

 

El senyor Mederos: 

“Bueno, aún sigo un poco en estado de shock después de escuchar esta noche 
que el español no existe, me he quedado un poco en blanco, así que haré la 
intervención en los dos idiomas, que sí que existen, por lo visto. 

Als partits sobiranistes, Convergència, Esquerra –a Iniciativa no la fico. José 
Antonio Velázquez, a partir d’avui l’estelada queda patentada, és a dir, per 
utilitzar-la s’haurà de pagar. Jo convido a què vigilin, perquè com s’ho torni a... 
No s’han assabentat, no? No s’han assabentat? L’estelada ha estat patentada 
per un empresari de Castelló, Espanya. Ho dic més que res perquè el pròxim 
cop que tornin a utilitzar el Robert Brillas per fer festes republicanes i pengin 
una estelada, Jaume, doncs vigili que no li pagarem entre tots. (Remor de 
veus.) Bé, és igual, Jordi, ja m’ha entès.  

La segunda cuestión, el PSC. El sábado pasado les estuvimos esperando. Les 
estuvimos esperando en Plaza Cataluña. Decenas de miles de catalanes, 
plataformas cívicas, partidos democráticos y miembros de la sociedad 
acudieron a festejar el Doce de Octubre. Queremos hacer dos preguntas. La 
primera es por qué no acudieron, por qué no vinieron, en general, al PSC de 
Esplugues, por qué no vinieron.  



Y en segundo lugar nos gustaría que nos hiciera una valoración de qué les 
parece no acudir a una fiesta que al fin y al cabo yo creo que forma parte 
también de la esencia del PSC. Creo yo, vamos, o al menos la de sus votantes, 
que es la de querer una Cataluña fuerte dentro de una España, siguiendo el 
modelo que sea, el federal en este caso. Pero nos gustaría saber por qué no 
vinieron. Una respuesta creo que simple, pero bueno.” 

 
 
La senyora Millà: 

“Sí, primer diré jo alguna cosa, perquè l’he de dir, i ja m’he refredat. Primer de 
tot, que quan la senyora Benito s’estranya que puguem estar aquí no sé quanta 
estona parlant de Mallorca o dels ensenyants de Mallorca, quan hi ha la 
senyora María que no pot anar a buscar el pa, doncs li dic que nosaltres també 
ens hem preocupat de la senyora María que no pot anat a comprar el pa cada 
dia, dels nens que no tenen beca de menjador, i de moltes altres coses. Primer, 
això. Segon, li demanaria a la senyora Benito, perquè nosaltres intentem fer-ho, 
que parli amb respecte i sense aquest to amenaçador quan parla o quan es 
dirigeix, quan s’ha referit a la moció que hem presentat... (Veu de fons.) 
perdona, estic parlant jo. 

I després, dir-li també que hi ha una cosa que es diu solidaritat, aquesta és la 
democràcia, solidaritat... (Remor de veus.) Hi ha una cosa que es diu solidaritat 
–solidaritat entre els pobles– i la gent d’esquerres en som, de solidaris. Per 
tant, ens solidaritzem amb la gent de les Illes, amb la gent del País Valencià, i 
amb la gent d’on calgui. I això ho hem de fer, a tots els nivells, i des de 
l’Ajuntament d’Esplugues també.” 

 

La senyora Ibáñez: 

“Jo només volia afegir, res, una reflexió, però m’hagués agradat amb la Laura, 
però és la mostra, potser és la mostra de la bona comunicació, de les ganes 
d’entendre’s, no?, que un s’aixequi i marxi, i així ja no escolta res més, no? I el 
respecte passa per escoltar tothom, intentar entendre’ns i si no doncs no ens 
entenem, i no passa res, eh? Però sí que volia afegir que el protagonisme en 
tot cas s’adquireix amb la feina diària i constant dels grups i de les persones 
individuals i tot, no val la història que de sobte apareixen durant dos mesos 
grups, però ja no ho dic per les diferencies d’opinió, sinó per la reacció, com 
aquell que diu, corrosiva, no?, que aparecemos y nos hacemos protagonistas 
en la fiesta. No. Nosaltres, com a grup, demanem que el protagonisme es 
guanyi cada dia, treballant a peu de carrer. 



Insistim en el que deia la companya, l’Elisabet, que evidentment ens 
preocupem de tots els problemes socials, però aquest també és un tema social, 
i de pas us convidem, que hi ha un grup de ciutadans que prepara una fideuà 
solidària pel tema de les Illes, que segurament serà al Robert Brillas el 27 de 
novembre, i podrem ser-hi allà també.” 

 


